

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicado.  
á precios convencionales

DE CIUDADELA.  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## Seccion Religiosa.

Jués 17.—San Julian de Capadocia mártir.

Viérnes 18.—San Simeon obispo mártir y san Silvano.

Sábado 19.—San Conrado confesor.

### Cultos

Jués 17.—La Misa y oficio divino son de Santa Paula viuda, con rito semidoble color blanco.

En San Francisco fiesta solemne en honor del Santísimo Sacramento, con sermón por el R. Dr. don Juan Tudurí Catedrático del Seminario.

La Oración de 40 horas continua en Sta. Clara, se espone S. D. M. á las 5 y media de la tarde y se reserva á las 7 y media.

Viérnes 18.—La Misa y oficio divino son de San Raimundo de Peñafort Confesor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de San Simeon obispo y mártir.

Termina la Oración de 40 horas en Santa Clara.

Sábado 19.—La Misa y oficio divino son de los siete santos Fundadores de la Orden de Servitas de la Beatísima Virgen Maria, con rito doble color blanco.

En San Agustín comienza esta tarde la solemnidad de 40 Horas consagradas á los Purísimos Corazones de Jesús y María, por la conversion de los pecadores, se espone el Santísimo á las 5 y media de la tarde.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

### LAS OBRAS EN FAVOR DE LOS MARINOS

Oración cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por los marinos y las obras que tienen por objeto la salvacion de sus almas, tan dignas de interés.

#### PROPÓSITO

Secundar cuanto podamos las obras en favor de los marinos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.<sup>a</sup> Los jóvenes.  
2.<sup>a</sup> Las vocaciones eclesiásticas.  
3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares en acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 1.<sup>o</sup>, San Ignacio mártir.  
13, Santa Catalina de Ricci.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

## Rehabilitación.

Con viva satisfacción leemos el documento que sigue, en el *Boletín Oficial Eclesiástico del Obispado de Vich* correspondiente al día 8 del mes que cursa:

«Por conducto de Nuestro venerado Hermano el Exmo. é Ilmo. señor Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá, hemos recibido el documento siguiente, escrito de puño y letra del Rdo. don Jacinto Verdaguer, Pbro., el cual se ha obligado á publicarlo en los periódicos de Barcelona que habían insertado sus escritos referentes á la cuestión que motiva este acto:

«J. M. J.

«Madrid, 6 de Enero de 1898.

«Mi venerado señor Obispo: A impulsos de la gratitud y del afecto filial, acudo á V. E. para protestar de mi adhesión á su persona y á sus preceptos, y para manifestarle que sólo á su bondad figo el remedio de la situación en que me ha colocado una serie de circunstancias lamentables.

«Ocioso creo recordar la historia de sucesos harto conocidos por desgracia, y cuyo aspecto más triste para mí es el que algunos me consideraran como rebelde á las órdenes de mi Prelado. Con toda la energía de mi alma declaro que no he tenido intención de agraviar á V. E. ni de perjudicar en lo más mínimo á la Santa Iglesia, por cuyas divinas enseñanzas estoy dispuesto á derramar hasta la última gota de mi sangre.

«Dios Nuestro Señor se dignó favorecerme con una cruz, de la que no he sabido sacar todo el provecho espiritual que debía; y por ello pido perdón á Su Divina Majestad que, seguramente, no ha de negármelo. También espero que el espíritu magnánimo, de V. E., que tantas proezas ha realizado con universal admiración, manifestará, una vez más, su caridad sin límites para quien de ella necesita y es de V. E. afectísimo súbdito y Q. B. S. A. P., Jacinto Verdaguer, Pbro.»

En su vista, y atendidas las repetidas seguridades que nuestro venerado Hermano de Madrid y otras personas respetabilísimas de la Corte donde reside hace algún tiempo el Rdo. Jacinto Verdaguer, presbítero. Nos dan acerca las promesas y buenos propósitos que ha hecho y manifestado de querer vivir y portarse, con el auxilio divino, cual corresponde á un buen Sacerdote, y enteramente sujeto á las órdenes del Prelado; hemos venido en levantar al citado Presbítero Rdo. Verdaguer la suspensión que le había impuesto Nuestro discreto Vicario General y devolverle el permiso para celebrar la Santa Misa. Demos gracias á Dios y á su Madre Santísima.

Vich, 5 de Febrero de 1898.—† José, Obispo de Vich.

## Voltaire y el pueblo

Lee con atención ¡oh pueblo soberano, sumergido en las tinieblas del oscurantismo é iluminado ahora por el resplandeciente faro de la libertad! Lee de cabo á rabo estas citas de Voltaire, uno de tus más ilustres redentores y uno de los más notables espíteres del farol del progreso, y diviértete con ellas. Dice así:

«El pequeño número es lo que forma el público; el resto es el vulgo. Trabaja, pues, para el pequeño público, sin exponerlos á la demencia de la multitud.»

«No es al obrero á quien hay que instruir, sino al buen burgués... Cuando al populacho le da por raciocinar, todo está perdido.»

«Según mi opinión, el servicio que se puede hacer al género humano es el de separar para siempre al estúpido de la gente hacedora... No sería posible aguantar la absurda insolencia de los que os dicen: «Quiero que penseis como vuestro sastre y vuestra planchadora.»

«Nunca me mezclo con la canalla, porque siempre será canalla. Cultivo mi jardín, pero no puedo prescindir de los burros de carga.»

«Es muy conveniente que el pueblo sea guiado, pero que no sea instruido; no es digno de serlo.»

«El pueblo será siempre estúpido y bárbaro... ES UNA MANADA DE BUEYES QUE NECESITA UN AGUIJON, UN YUGO Y UN ESTABLO.»

¿Qué te parece? ¿Te escuecen estas frases? Pues si de tí hablan en estos términos tus mejores amigos, ¿qué amigos tienes, Benito!

¿Cuándo querrá Dios que el pueblo abra los ojos y conozca á sus verdaderos amigos!

## Un fiasco masónico

El Gran Oriente de la masonería francesa, temeroso del resultado de las próximas elecciones legislativas, que al parecer no se presenta muy lisonjero para la secta, se ha apresurado á mandar que recorran el país los apóstoles de las logias. Uno de estos agentes electorales llamado Adriano Rolland, que dice ser exoficial de marina, recorriendo la región del Jura, hacia fijar en los muros de las casas enormes y llamativos cartelones anunciando el asunto de las conferencias que se proponía dar á los fines de su propaganda. En grandes caracteres se leía:

«Los curas desenmascarados»

1.<sup>o</sup> La religión, la ciencia, la razón.  
2.<sup>o</sup> El dogma católico y la libertad.  
3.<sup>o</sup> Los espasmos de la religión agonizante. Y más abajo:

«Se desea vivamente el discutir estos temas.»

Y aquí que cuando menos se lo esperaba el h.: Rolland sobrevino la deseada discusión: en Arbois donde se hallaba verificando una de sus conferencias, le ocurrió exclamar con enfática entonación:

—Ciudadanos, todos los que practican la religión son imbéciles ó ciegos.

—¿Qué religión? pregunta en el acto uno de los asistentes.

—La religión católica, responde Rolland.

¡No hubiera dicho tal! al oír semejante dislate los asistentes en son de protesta



comenzaron á gritar: «¡Abajo los francmasones! ¡Abajo los judios! en medio de un tumulto indescriptible que no deja oír la voz del orador. No paró aquí la bronca; se aprueba entre grandes risotadas la idea propuesta por un guasón de recoger un guante entre los asistentes para poder regalar un par de botas nuevas al apóstol del libre pensamiento, muy necesitado de ellas, ya que enseña los dedos de los pies por las que tiene puestas. Esto saca de quicio al h. . Rolland que grita exasperado:

—Ciudadanos, la religión es del todo incompatible con la ciencia y la razón; ningún sabio ha practicado la religión católica.

¿Y Pasteur? gritan varios, (Arbois es precisamente la ciudad donde nació Pasteur).

Renuévase el tumulto; se profieren expresiones de: «¡Viva Pasteur, viva Arbois, abajo los judios!» y entre las burlas y los silbidos de los asistentes sale el h. . Rolland huyendo de estampía, cual alma que se lleva su q. . h. . el Diablo.

Por lo visto el masón no escarmentó con este primer fracaso, y tentó de probar fortuna en Salins, donde, como no podía menos, ha obtenido un éxito no menos ruidoso que en Arbois: veremos si con tanto escarmiento, aunque siempre tendrá la socorrida muletilla de decir que el fracaso ha sido debido á intrigas de los neos.

### Feliz remordimiento

Trabajando un día un sacerdote de Paris en el sermón que debía predicar en breve, pasó por delante de su casa preguntando su oficio un niño de la Auvernia, de los que se dedican á desollinar las chimeneas, al cual hizo llamar para que limpiase la suya, y al pagarle le dijo «Toma estamos en paz.»

Apenas se habia marchado el chico, trató el sacerdote de continuar el trabajo, más no pudo pues una voz interior, la de su conciencia, le decia: ¿Que estais en paz? Pues qué, ¿es acaso ese pobre niño una máquina? ¿no tiene como tú, un alma inmortal redimida con la sangre de Jesucristo?... Y asomándose á la ventana llama al muchacho que ya se alejaba, le hace subir á su cuarto, le interroga respecto á Dios, á su madre, al catecismo á la primera comunión, y como de todo estaba ignorante pues ni tenia padres, ni nadie se habia cuidado de enseñarle la doctrina cristiana, se encargó de su educación, y como demostrase aptitudes para estudio y piedad edificante al cabo de algunos años, el antiguo desollinador de chimeneas subió al altar como ministro del Señor y bendecía á su protector.

Ese día fué cuando estuvieron en paz, pues el salario del corazón estaba integramente pagado y ambos comprendieron cuánto vale la caridad cristiana, que con-

vierte en ministro del altar á un pobre huérfano, sin más conocimientos que los de su miserable oficio.

## Noticias nacionales.

POR TELÉGRAFO.

Nueva York.—El señor Dupuy de Lome se ha negado de una manera rotunda á entrar en esplicaciones de ningun género con los periodistas, y solamente está dispuesto, tanto con este gobierno como con el de España, á cumplir lo que los deberes diplomáticos le imponen.

El presidente de los Estados Unidos, M. Mac-Kinley, despues de celebrar una larga conferencia con M. Day, subsecretario de Estado, ha hecho algunas manifestaciones, de las cuales se deduce que no encuentra motivo, aun admitiendo el supuesto de que el documento atribuido al señor Dupuy de Lome sea auténtico, para fundar sobre él un conflicto con España.

Cree que una carta particular no puede afectar á las relaciones entre ambos gobiernos.

Es de opinion que solo corresponde en el caso presente enviar una copia del documento al general Woodford, para que la presente al señor Gullon, dejando al gobierno español en completa libertad para arreglar el asunto.

Esto ha producido un grande enojo é indignacion entre los laborantes de aquí, los cuales pretendian que se dieran inmediatamente los pasaportes al señor Dupuy de Lome.

El departamento de Estado acaba de publicar una declaración oficial en el sentido de las manifestaciones hechas por M. Mac-Kinley.

El mismo departamento comunicará á M. Woodford copia de la carta que se atribuye al ministro de España; pero no dará valor alguno á otro texto que el autorizado por el gobierno de Madrid.

El señor Dupuy de Lome no niega haber sostenido correspondencia con el señor Canalejas, pero, limitándose á esto, insiste en no dar esplicaciones acerca del documento aludido.

Desde los primeros instantes y para facilitar la accion del gobierno, por un movimiento natural de delicadeza, ha ofrecido la dimision de su cargo, sin prejuzgar por ello la cuestion concreta que por este hecho ha sido planteada.

## Gacetilla.

### DE LA LIBERTAD DE CONCIENCIA.

Prosiguiendo nuestro venerable Prelado, el plan que se prefijó para la serie de Conferencias científico-filosóficas que dirige á los socios del «Circulo Católico» de esta ciudad, el domingo próximo pasado habló

de la decantada libertad de conciencia. Comenzó aludiendo á la monserga de los que claman por la ruptura de las trabas de la conciencia humana, que enseñan bajo todos los tonos la libertad de accion de la misma, y tienen por lema escrito en su bandera las mágicas palabras, viva la libertad de conciencia y abajo toda ligadura y toda tiranía de tan noble facultad. Demostró despues, como la Religion católica ha sido la única que ha proclamado más alto que toda otra institucion dicha libertad, diciendo, que su divino Fundador vino al mundo para libertar á los hombres de la dura esclavitud del pecado, que les tenia fuertemente aherrojados; que más tarde, el catolicismo abolió la humillante condicion de esclavos, en que gran parte del género humano se hallaba con detrimento de su dignidad y como señal ignominiosa atentatoria á la nobleza de su ser. Adujo en confirmacion de esta verdad, el heróico testimonio de los mártires, que en medio de las más crueles torturas á que les sujetaban, no eran éstas suficientes para obligarles á ser infieles á su conciencia, hasta el punto de que uno de ellos para demostrar su firmeza en sus creencias, al verse en una situacion sumamente crítica encaminada á hacerle apostatar de su fé, dió testimonio de la misma haciendo trizas su propia lengua, único miembro que tenia libre, y escupiéndola en pedazos á sus inhumanos perseguidores. Pasando despues á declarar lo que se entiende por conciencia dijo, que el trance más apurado en que se podía colocar á los partidarios de la conciencia libre, era obligarles á que explicaran lo que entienden por dicha facultad, porque no tienen otro remedio que ampararse bajo las doctrinas positivistas y entonces resulta que es una funcion meramente orgánica y destituida por tanto de esa libertad que gratuitamente le conceden. Analizó despues la conciencia en sus sentidos psicológico y práctico, dando sus definiciones respectivas, según la sana filosofía y las enseñanzas de la recta razon. Entró despues el Sr. Obispo, en el terreno de las falsas imputaciones, que los enemigos de la Religion echan en cara á la Iglesia, para presentarla como tirana de la conciencia, citando hechos históricos, que han falsificado los corruptores de la historia, para ofrecerlos como un borrón, mientras en su realidad genuina son como esmaltes preciosos, que hacen resaltar la accion protectora de la Iglesia en favor de la conciencia. Ahí están los testimonios de un San Isidro Obispo de Sevilla, que se opuso al celo indiscreto de un Rey visigodo, que queria imponer por la fuerza la Religion católica á los que no la profesaban en su Reino; las amonestaciones de varios Papas á Felipe segundo, Rey de España, para que no se dejase llevar del ensañamiento contra los enemigos de la Religion, contestando dicho Rey á los mismos Papas, que su persecucion á los extranjeros no era por motivos de Religion sino por el temor de que le arrebatasen la Corona; el hecho admirable sucedido en Valencia de la pacificacion de dicha ciudad, realizada por la palabra mágica de S. Vicente Ferrer, con motivo de los trágicos sucesos de que fueron víctimas los judios y por último el hecho de haber los Papas permitido la residencia de los israelitas en los Estados Pontificios, atestiguan tales testimonios que es falso que la Iglesia haya jamás querido imponerse á nadie por la fuerza, sien-



do al contrario la más decidida protectora de la libertad de conciencia en su verdadero y recto sentido. Examinó después el Ilmo. Prelado, si podía el hombre ser indiferente en Religion, que es el resultado práctico de los partidarios de la libertad de conciencia, haciendo ver el absurdo patente en que incurren aquellos que pretenden que todas las religiones sean igualmente buenas, por la sencilla razón que son opuestas y contradictorias entre sí y por consiguiente no pueden ser todas la verdad, la cual es una é invariable. Pulverizó de paso los inservibles proyectiles que aún se atreven algunos á disparar contra la Iglesia sobre el célebre proceso de Galileo, la luctuosa noche del degüello de los hugonotes en Francia y las terroríficas escenas de la implacable Inquisición. Respecto del primer hecho dijo, que aquellas célebres palabras *é pur se muove* que se atribuyen al famoso físico como protesta contra sus jueces, fueron dichas por otro escritor mucho después de la muerte de Galileo y que en Roma se puede ver y contemplar el magnífico Palacio que ocupó dicho sábio durante su permanencia en ella. La causa motriz de la matanza de los hugonotes, sabido es que fué Carlos noveno, Rey de Francia para exterminar á unos perpetuos conspiradores contra su vida y su reino y en cuanto á las exageradas torturas de la Inquisición, puede decirse que son tortas y pan pintado comparadas con las inhumanas crueldades cometidas por los enemigos de la Religion contra los católicos. Bien claramente demostraron su intolerancia religiosa los Luteros y Calvinos en Inglaterra y en todas partes, donde pudieron implantar su malhadada reforma, haciendo perecer entre las llamas de una hoguera al católico Miguel Servet. En cambio, los tribunales inquisitoriales eran modelos de justicia é imparcialidad, según testimonio del protestante Llorente y nunca la Iglesia ha querido imponerse por la fuerza sino por la persuasión: aconseja la libertad de su acción hasta en el mismo tribunal de la penitencia, dejando libre al penitente en la elección de sacerdote para la confesión de sus faltas. Finalizó el Ilustrísimo señor Obispo, diciendo, que á la sombra de la libertad, tan decantada en nuestros días, caben todos los delirios y se cometen toda clase de excesos; y mientras se *toleran* mutuamente, y *hacen buenas migas* en fraternal consorcio las sectas anticristianas y los corifeos de la *libertad*, tan solo para la Iglesia Católica se guardan los temores, y se reservan las cadenas, y procuran de mil modos dificultar su acción; esto no obstante, á pesar de que se aunan contra nosotros todos los malos para combatirnos y aniquilarnos, si les fuera posible, solo Cristo vence, reina y domina.

El domingo próximo pasado, verificóse en esta diócesis la solemne publicación de la Santa Bula, predicando con este objeto un notable sermón en la Catedral el M. I. Sr. Dr. D. José Jover, Secretario del Ilmo. Sr. Obispo de esta misma diócesis.

Según hemos leído en una circular del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, publicada en el último número del «Boletín eclesiástico», el plazo señalado para el cumplimiento del precepto pascual empieza, conforme disponen las sinodales vigentes; el primer día

de Cuaresma y termina el 17 de Abril, *Dominica in Albis*.

Dícese que el predicador encargado de los sermones de la próxima Cuaresma en la Catedral será el Rdo. Padre Manuel Carceller, religioso de la Compañía de Jesús, de quien tuvimos el gusto de oír algunos sermones en la pasada cuaresma.

Mañana tendrá lugar en la Iglesia de San Agustín la santa práctica del «Día de retiro». Habrá tres actos: uno á las 6 y cuarto de la mañana, celebrándose Misa rezada con puntos de meditación; otro á las nueve y media, que consistirá en lectura espiritual y plática, por el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo, y otro análogo á las 3 de la tarde.

*Observaciones meteorológicas.*—Durante la primera decena del mes actual la temperatura más alta observada en esta ciudad ha sido 16'5 centígrados el día 2 á las 2 de la tarde (á la sombra); y la más baja 5'2 centígrados el día 5 á las once y media de la noche.

El pluviómetro ha señalado 2 mm. 9.

El próximo domingo, la Asociación de Hijas de María, tendrá su misa de comunión mensual reglamentaria, ofreciéndose en sufragio del alma de la sócia D.<sup>a</sup> María Cortés y Massanet (q. e. p. d.) Por la tarde á las tres habrá el ejercicio acostumbrado con plática por el Sr. Subdirector de la referida asociación.

A pesar de los tiempos que corremos poco ó nada á propósito para diversiones, sin embargo, no es de desperdiciar la presente temporada de carnaval y así lo comprenden algunos. Bien está el horno para bollos.

Hemos recibido la visita de un nuevo periódico que con el título «El Congregante» publica en esta ciudad, las asociaciones Marianas de San Luis Gonzaga y San Estanislao. Es una sana y ortodoxa publicación que recomendamos á nuestros lectores, porque puede ser altamente provechosa á todos los lectores y sobre todo á la juventud. Deseámosle próspera vida y gustosos establecemos el cambio.

Una compañía infantil de zarzuela, venida expresamente de Mahón á esta ciudad, ha dado dos funciones teatrales. Da compasión por no decir otra cosa más fuerte, ver tales niños expuestos á marchitarse tempranamente, como aquellas flores que se deshojan apenas entreabren su corola. Sin embargo, no falta público que aplaude y cohonesto con su presencia semejantes extravíos de la *civilización* moderna.

Es tanta yá la basura que en montones de papel con hechura de periódicos, nos inunda, procedente de la Península y de algunas cloacas de esta isla, que nos parece llegada la hora de añadir por alguien un nuevo servicio público, que podría ser el antiguo *carro de la basura*, porque seguramente no sería como en otro tiempo que tuvo que ser suprimido dicho servicio por falta del objeto á que estaba destinado.

El número 98 del «Boletín eclesiástico del obispado de Menorca» contiene las siguientes materias:

I. Sección oficial.—Circular del Prelado

sobre exposición del Santísimo en los días de Carnaval.—Id. sobre facultades de confesores durante el tiempo del cumplimiento pascual.—Monita ad confessarios.—Carta del Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla sobre el colegio español de Roma.—Proyecto de erección de una urna para el Cuerpo del Beato Juan de Avila.—Estatutos del Seminario conciliar de San Ildefonso (continuación).

II. Sección Doctrinal.—Auto dictado por el Consejo de Estado sobre la incautación de bienes del Santuario de Lluch.

III. Crónica de la Diócesis.—Liga de oraciones. Distribución de las misas para el mes de Marzo.—Suscripción para el dinero de san Pedro.—Colecta para la redención de Esclavos de África.

Cumpliendo el acuerdo del TriSunal contencioso-administrativo han sido devueltos al Santuario ó colegio de Lluch los bienes que poseía el Estado desde Septiembre último; mientras se decide la procedencia de la desamortización. De modo que las casas han vuelto á su primitivo ser y estado conforme pretendía el difunto Prelado Dr. Cervera:

Dice «El Bien Público»:

A bordo del vapor-correo «Menorquin»; se ausentó ayer nuestro amigo el catédrico D. Gabriel Llabrés para su nuevo destino en el Instituto de Cáceres. Esto no obstante, continuará publicándose la «Revista de Menorca» bajo su dirección ó inspiración, secundándole en tan laudable obra algunos escritores menorquines.

Deseamos al señor Llabrés toda suerte de prosperidades.

El general D. Luis Moncada natural de esta isla ha sido condecorado con la gran Cruz roja del Mérito Militar pensionada.

Dícese que la escuadra inglesa del Canal visitará el próximo mes alguno de los puertos de las Baleares.

Es ya oficial el nombramiento de Obispo de Mallorca á favor del Muy Ilustre Sr. D. Pedro Campins.

Con este motivo cantóse ayer en la catedral de Palma el «Te-Deum en acción de gracias».

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 16.—3'35 m.

Comunican de la Habana que el coronel Nario destruyó cincuenta trincheras de los insurrectos.

Mañana será entregada á Mr. Woodford la nota que España dirige á los Estados Unidos con motivo del asunto Dupuy.

El Papa ha recibido en audiencia á una peregrinación hablando largamente con los peregrinos.





## SOLEMNES CUARENTA HORAS

QUE DEDICAN A LOS

PURÍSIMOS CORAZONES DE JESÚS Y DE MARÍA

LA CONGREGACION DE ESTE NOMBRE Y EL APOSTOLADO DE LA ORACION  
Y LA GUARDIA DE HONOR.

Comenzarán el próximo sábado, día 19 del actual, en la iglesia de San Agustín, exponiéndose S. D. M. á las 5 y media de la tarde, y á continuación se cantará la estación mayor. A las 6 y media se dirá el Santísimo Rosario con letanía cantada, seguirá media hora de meditación, y después del Trisagio la reserva.

El domingo será la exposición á las 7 de la mañana, celebrándose seguidamente dos misas rezadas, con meditación. A las 10, fiesta votiva, en la que predicará el M. I. señor Canónigo Doctoral D. José Febrer. A las 3 de la tarde, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús. A las 5 y media, Laudes cantados con toda solemnidad, y acto continuo el Santo Rosario, sermón que dirá el Rdo. P. Manuel Carceller, de la Compañía de Jesús.

El lunes se observará el mismo horario, celebrándose iguales funciones que el día anterior, predicando en la fiesta votiva de la mañana el Rdo. D. Pablo Brunet, Catedrático del Seminario y por la noche el Rdo. P. Jesuita citado arriba.

El martes, después de una misa rezada que se dirá inmediatamente después de la exposición del Santísimo Sacramento, habrá la de Comunión general á las 7 y media, que celebrará el Ilmo. y Rdmó. Sr. Obispo. A las diez, fiesta votiva predicando el Rdo. Lic. D. Pedro Moll, Vice-Rector del Seminario. De once á doce se dirán dos misas rezadas, con meditación. A las 3 de la tarde, se practicará el piadoso ejercicio de la Buena muerte; á las 6 Trisagio cantado, rezo del Rosario, sermón á cargo del Rdo. P. Carceller y procesion de reserva.

Ciudadela 14 de Febrero de 1898.

NOTA: (a) Además de las indulgencias plenarias y parciales concedidas por los Romanos Pontífices á la piadosa Oración de las 40 Horas, el Ilmo. y Rdmó. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de Indulgencia á todos los fieles por cada visita que devotamente hicieren á Jesús Sacramentado, durante la exposición de este Triduo y por la asistencia á cualquiera de los actos religiosos arriba mencionados.

(b) En los dos primeros días, durante el tiempo comprendido desde las 8 hasta las 9 y media de la mañana, y de las 12 á las 5 de la tarde, harán vela al Señor Sacramentado relevándose cada media hora, los miembros del Apostolado y congregantes del Corazón de Jesús y la Guardia de Honor, y lo mismo en el último día, desde las 12 hasta las 5 de la tarde.

(c) Al acto final del último día, asistirán los celadores llevando vela en la procesion de reserva.

(d) Se recomienda en especial á los socios del Apostolado y del Corazón de Jesús, la asistencia asidua á tan piadosos cultos, vistiendo las insignias de su respectivo cargo, señaladamente en la comunión general y en la noche del último día.

A. M. D. G.

Tipografía Católica.—Ciudadela.